

直小だより 6月号



電話・Fax 0768(82)0313
E-mail tada-01@city.suzu.ishikawa.jp
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadaxe>

夏休みのことです。私の地区では、毎朝小学生が集まってラジオ体操が行われていました。100軒弱の地区でしたが、当時は、結構な数の子供達がいて、なかなかに賑やかでした。そんないつものラジオ体操が終わって、そこで少し遊んでいると、近所のかなりのご高齢と思われる女性の方に声をかけられました（杖についておられ、腰も曲がっている感じで、スムーズに動くことが難しそうでした。）「あんちゃん、あんた背高いさかい、ちょっと頼むわ（その時、私は5年生だったので、子供達の中では、確かに大きい方だったのでしょう。）」「布団干したいんやけど、届かんさかい、かけてくれんか。」屋外の物干し台に布団をかけようと家から出てきたものの、上手くかけられず、それで、私に声をかけられたようでした。布団は軽く、すぐかけることが出来ました。大したことではないと思いましたが、その方は大層喜んでくれました。同じ地区ではありました、私の家の近くの方ではなかったので、初めて喋る方ではありました。その後も遊んでいた私のもとへ、その方がまたやってきました。新聞紙で包んだお菓子を持って。「あんちゃん、夕方、布団降ろしに来てくれんか。」私はお菓子を受け取り、引き受けました。しかし、そのお願いをすっかり忘れてしまい、私は、布団を降ろしに行かなかつたのです。気付いたのは夜。あまりに申し訳なくて、あやまりに行くことも出来ませんでした。それ以来、その家の前を通る度に下を向く私でした。約束の重さを感じた思い出です。

令和7年5月 珠洲市立直小学校長 道端専次

縦割り班会議（5/9）～令和7年度の運動会に向けて～

5月9日（金）に、運動会に向けての縦割り班会議を実施しました。各班のリーダーを中心に縦割り班種目の説明をしたり、担当種目を決めたりしました。その後、各自が運動会の目標を考え、カードに書きました。

カードは、班旗に貼られ、当日の各班のシンボルとなります。なかなか目標が決まらず、困っている子に対して、上級生が相談にのってアドバイスする姿が見られました。チームメイトの願いが込められた班旗が仕上がりました。



プラネタリウム鑑賞会（5/7）

5月7日（水）に、「星つむぎの村」の方々に支援していただき、全校児童がプラネタリウムを鑑賞することができました。まずは、低学年からプラネタリウム体験をしました。黒くて大きなドームを見て、これから起こることへの期待度がぐっと上がり、興味津々な様子でドームの中へ入りました。



【児童の感想】

今日星つむぎの村という団体が来てプラネタリウムや星のことを教えてもらいました。2時間目では、目に障害を抱える人や体が動きにくい人たちでも点字や現地に行ったり、オンラインしたりして、星を見ることができると教えてもらいました。僕だったら点字のことは思いつかないなと思ったし、そもそも障害を抱える人にも見てもらうという発想ができないなと思ったので、改めてすごいなと思いました。3時間目では、プラネタリウムを鑑賞しました。プラネタリウムでは、宇宙旅行をしました。宇宙のことや銀河のことを知ることができたので良かったです。最後に、本物の太陽の観察をしたり、日本一よく飛ぶ紙飛行機を飛ばしたりすることができました。本当にはじめてすごく飛んですごいなと思ったので、作り方を教えてほしいなと思いました。
(6年池谷内悠太)

高橋真理子さんのお話やプラネタリウムを見て印象に残ったことは2つあります。1つ目は、プラネタリウムを見たことです。理由は、僕はあまりプラネタリウムを見たことがないからです。今日色々な人のおかげで、プラネタリウムを見られたので良かったです。これからもプラネタリウムを見ていきたいです。2つ目は、紙飛行機を作ってもらったことです。理由は、僕は紙飛行機を作ることが好きだけど、いつも変なところに飛んでしまって失敗作になってしまっていたからです。今日大人の人たちのおかげで紙飛行機の作り方や飛ばし方を知れたので良かったです。これからは高橋真理子さんたちのように、障害を抱える人たちにも星空を見せられるような大人になりたいです。
(6年澤村樹)

教育委員会訪問（5/13）

5月13日（火）、2限～4限までの学習活動を見ていただきました。訪問された方々からは、とても元気があり、挨拶がとても気持ちがいい学校ですねと言われました。それぞれの教室で、算数や理科、生活科、道徳、外国語、音楽などが公開されました。





児童集会～田植え唄・田打ち唄披露～(5/16)

5月16日（金）の児童集会で、4年生が田植え唄を、5年生が田打ち唄を披露しました。直小学校では、児童集会に歌の発表会を行っています。5月は、田植えの際披露する田植え唄と田打ち唄の発表をしました。地域の方々も見に来てくださいました。郷土民謡研究会の池谷内さんから2回の指導を受け、毎日朝の活動や休み時間等で、練習を積み重ねてきました。



とても上手に歌います。本番になつていても、とても楽しめます。

田植え (5/20)

5月20日（火）の午後から、「令和7年度いしかわ田んぼの学校推進プロジェクト」の事業として、学校田の田植えを行いました。JA やきずな、珠洲ちゅんがり研究会の皆様のご協力やご支援のおかげで、4年生の田植え唄、5年生の田打ち唄、6年生の早乙女姿や法被姿での田植えなど、それぞれの場面で児童が活躍することができました。今年は、初めて「柄振り祭」を行いました。田の神様に豊作を願う神事として、紹介されました。



田植えの時間帯には、1～3年生が見学に来て、一緒に田植え唄をうたうなど、声援が飛び交いました。また、たくさんの保護者や地域の方々が見守ってくださいました。

【児童の感想】

今日のためにみんなでたくさん練習をしてきました。そのおかげで、すてきな田植え唄を発表することができて、これまで練習してきてよかったです。5・6年生に「頑張ってね！」という気持ちをこめて歌うことができてうれしかったです。

来年は、私達が田打ち唄と田植えにちょうどせんしてみることが楽しみです。
(4年 鶩茉莉)

初めは自信満々で大きな声で歌っていたけど、2回目から歌が少しづつ小さくなってしまいました。でも、自分なりに頑張って歌えたのでよかったです。後、苗も5・6年生に投げて渡したり、テレビの人々にインタビューされたりして嬉しかったです。

来年は、自分たちが苗を田んぼに植える番です。5・6年生たちみたいにきれいに植えたいと思います。
(4年 濱野真帆)

私は、初めて田植えをしました。最初の開会式で田の神様を迎えた時は、「これから植えるお米が美味しいってくれたらいいな。」という思いで、お祈りをしました。

次に、6年生が田打ちをしている間、田打ち唄を歌いました。池谷内さんに教わってきた事と毎日歌って練習してきた事を活かして、うまく歌えたと思います。

田打ち唄を歌った後、5年生のみんなで田んぼに入りました。足を入れた時、すぐ泥にはまってしまって思うように動けなかったけど、だんだん慣れて、苗が植えやすくなりました。自分の苗が終わると、友達の手伝いをしました。少し話しながら植えたのが楽しかったです。4年生の田植え唄やサポートのおかげで、さらにがんばることができました。
(5年 高井花)

オンライン授業(5/14、19、20)

今年度、他校との「オンライン授業」を進めています。5月に、若山小学校とのオンライン授業を企画・実施しました。若山小児童の皆さんとは、meetでつながり、授業で学習したことを用いて交流しました。



1・2年生がオンラインで国語の学習をしている様子

学習活動の様子～各学年の様子～

【1年生】生活科の時間、朝顔の種を植えました。



【2年生】体育の時間で、雲梯にチャレンジ！



【3年生】社会科で、学校周辺の土地や建物の様子を見学に行きました。



【クラブ】



スポーツクラブ



ダンスクラブ



パソコンクラブ

6月の行事予定		
日	曜	学校行事等
1	日	
2	月	振替休業日
3	火	安全点検日 全校朝会 衣替え実施
4	水	珠洲市小学校体育交歓会 委員会
5	木	
6	金	
7	土	
8	日	観劇「バントマイム」
9	月	交通安全街頭指導 児童集会 スクールシアター
10	火	
11	水	
12	木	かたつむり
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	第1回SDGs合同学習会
17	火	児童集会
18	水	クラブ
19	木	
20	金	交通安全街頭指導
21	土	
22	日	
23	月	さわやか週間(～7/1)
24	火	児童集会(2年歌発表)
25	水	生き物観察会(3年) 集金振替日
26	木	かたつむり 授業参観・学級懇談・専門委員会・実行委員会(三役、オブザーバー)
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	交通安全街頭指導

*1 5/31(土)が雨天の時は、6/1(日)に順延となります。6/2(月)は振替休業日です。
※ 予定は都合により変更することがあります。